

World Wide Views on Global Warming: resultados y reflexiones de una jornada de participación ciudadana mundial

Armando Menéndez Viso, Ana Muñoz van den Eynde, Irene Díaz García y Emilia Lopera (2011)

El 26 de septiembre de 2009 se celebró en LABoral Centro de Arte y Creación Industrial, en Gijón (Asturias), la sección española de la primera consulta ciudadana mundial sobre cambio climático, denominada *World Wide Views on Global Warming*. El proyecto WWViews fue una iniciativa del Parlamento de Dinamarca, a través de su Consejo de Tecnología, con el objetivo llevar la voz de los ciudadanos de todo el mundo a la cumbre de las Naciones Unidas sobre el clima que se celebró en la capital danesa en diciembre de 2009. La alianza World Wide Views pretendía que los responsables políticos contaran con la opinión de los habitantes del planeta. De este modo, las decisiones políticas no solo serían más legítimas, sino también más eficaces. Para lograr el objetivo se convocó a diversas instituciones para que organizaran en sus respectivos países una consulta con un formato común: cien ciudadanos seleccionados para representar la diversidad de su sociedad, reunidos en grupos de seis o siete personas que, con la intervención de un moderador, discutieran un conjunto de preguntas idéntico sobre los asuntos más importantes que se iban a someter a debate en la cumbre de Copenhague. La iniciativa contó con la participación de más de 4.000 personas de casi 40 países y regiones de los cinco continentes. En España, la organización de la consulta fue asumida por la Unidad de Investigación en Cultura Científica (1ICC), del CIEMAT, la Organización de Estados Iberoamericanos (con la colaboración de la AECID) y el Instituto Universitario de Estudios de Ciencia y Tecnología (eCyT) de la Universidad de Salamanca.

En esta publicación se recogen algunos resultados y reflexiones sobre la experiencia World Wide Views.